

UNOIMASTUWO

▷ Pugna militar en Argentina por el poder

Se niega Roberto Viola a renunciar a la Presidencia, informa uno de sus asesores

BUENOS AIRES, 9 de diciembre (UPI, EFE y AP). — El presidente Roberto Viola, presionado por la junta militar a renunciar a su cargo "por razones de salud" en medio de una pugna militar por el poder, se niega a hacerlo, informó uno de sus asesores. Su negativa obligó a la junta a posponer por 48 horas una reunión que se iba a realizar hoy. En tanto que el aspirante a la sucesión presidencial, general Leopoldo Galtieri, sostuvo dos entrevistas con el mandatario, una anoche y otra durante la tarde de hoy, sin que se conocieran los resultados.

El asesor de Viola, citado por la agencia UPI, dijo hoy que "el presidente se ha negado a renunciar por razones de salud, tal como fue la propuesta que se le ha hecho", y enfatizó: "No renunciará".

En coincidencia con la crisis, el ex ministro de Economía durante el gobierno militar del general Jorge Rafael Videla,

José Martínez de Hoz, hizo una serie de declaraciones que culpan de la actual crisis del país al gobierno del presidente Viola".

Esto provocó la reacción del equipo de gobierno del presidente Viola, a través del general Horacio Tomás Liendo, quien reemplaza al mandatario durante su enfermedad, y del actual responsable de la cartera de Economía, Lorenzo Sigaut, quien afirmó que Martínez de Hoz dejó en el país "una situación sin horizontes, después de haber prometido un paraíso".

"Manejé en este breve periodo —añadió— una situación heredada recreando posibilidad productiva, en sólo ocho meses, respetando una economía abierta, pero de ida y vuelta, no sólo importadora y absorbiendo el impacto de un fuerte ajuste cambiario, de febrero de 1981, impuesto por Martínez de Hoz, en medio de un alto endeudamiento empresa-

rial y un debilitado y comprometido sistema financiero", dijo.

A su vez el asesor del presidente Viola, al comentar esta misma situación, señaló que "Martínez de Hoz le hizo un gran favor a Viola", ya que despertó en todo el aspecto político reacciones contrarias a una eventual participación suya en el gobierno que pueda reemplazar al actual mandatario".

Por su parte los partidos políticos no han tomado posición por ninguno de los dos bandos en pugna en la disputa por el poder. El dirigente peronista Italo Luder, ex presidente del Senado y ex presidente interino del país, dijo hoy que se habla desatado una crisis militar y que la única manera de solucionar la era volver a la democracia.

Raúl Alfonsín, dirigente del Partido Radical, demandó por su parte la vuelta a la democracia como única solución "a la muerte del país".

EL DIA

Versiones de que Viola habría dimitido por decisión de la Junta militar

(AP, ANSA, IPS y AFP)

BUENOS AIRES, 9 de diciembre. — El presidente Roberto E. Viola se reunió en privado con el comandante del ejército, general Leopoldo F. Galtieri, mencionado como su casi seguro sucesor, en un trámite aparentemente relacionado con el propósito militar de un relevo en la jefatura del gobierno.

Una fuente oficial confirmó el encuentro que comenzó en las últimas horas de anoche y concluyó esta mañana en la residencia presidencial de Olivos, donde hace un mes a causa de una afección coronaria que lo obligó a delegar el mando en el ministro del interior, general Horacio Liendo.

La junta militar, según fuentes fidedignas, ya habría resuelto el reemplazo de Viola por Galtieri, quien mantendría su cargo de jefe del ejército. Pero también procuraría que el cambio sea lo menos traumatizante posible para lo cual habría sugerido que el presidente dimita "por razones de salud". De acuerdo con las fuentes, Viola se habría rehusado por considerar que su reemplazo tiene un trasfondo político y que

el país debería ser informado de las "verdaderas causas".

Por su parte, el matutino *Crónica* titula hoy su primera página: "Versión: habría dimitido Viola".

El diario escribe que versiones circulantes en esferas generalmente bien informadas de las cuales se hace eco "en el sentido meramente informativo", indicaban que durante una reunión celebrada ayer entre el presidente Viola y el ministro del interior Horacio Liendo (a cargo de la presidencia temporalmente), "el primer mandatario le habría entregado al general Liendo el texto de su renuncia, la que posteriormente habría sido puesta en manos de la Junta militar".

JUSTICIALISTAS

Por otra parte, el peronismo anunció que extarizará en un documento público su malestar por la decisión gubernamental de prohibir un congreso para la "Unidad del Movimiento Nacional Justicialista" que iba a realizarse el sábado último. El ministerio argumentó que no se había solicitado autorización.

Mientras tanto, "la solución de los problemas de Argentina reside en una cura de austeridad y en que los militares regresen a los cuarteles" declaró hoy el periodista Jacobo Timerman al vespertino parisien-
se Le Monde.

"Argentina es una colonia económica de la Unión Soviética", añadió Timerman

a juicio de quien la Unión Soviética se ha desempeñado con "mucho inteligencia" respecto a Argentina, lo que le determinó que "el 60 por ciento de las divisas vengán del bloque comunista" y que "el uranio enriquecido para las centrales nucleares argentinas" sea soviético.

"Tomé la lista de mártires del Partido Comunista argentino: no murieron en tanto que comunistas, sino porque eran abogados de prisioneros políticos o porque pertenecían a una organización de defensa de los derechos humanos", dijo Timerman.

"Con los militares, el caos es más grande que bajo Israel Perón", agregó Timerman.